
Gemeinsamer Antrag der Fraktionen BB und CDU sowie des FDP Stadtverordneten Uwe Plack 

 
„Aktualisierung der Richtlinien zur Förderung der Sportvereine, zur Förderung der 

allgemeinen Jugendarbeit und der Kultur in Biedenkopf“ 

 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Magistrat wird beauftragt,  
der Stadtverordnetenversammlung eine Aktualisierung der  

• Richtlinien zur Förderung der Sportvereine (in der Fassung vom 26. November 1998, zuletzt 
geändert durch die Artikelsatzung vom 29. November 2001) 

• Richtlinien zur Förderung der allgemeinen Jugendarbeit (in der Fassung vom 26. November 
1998, zuletzt geändert durch die Artikelsatzung vom 29. November 2001) 

• Richtlinien zur Förderung der Kultur in Biedenkopf (Fassung vom 27.9.2002) 
zur Beschlussfassung vorzulegen. 
Bei der Modifizierung sind zu berücksichtigen: 

a) die gestiegenen Kosten für die Vereine 
b) Hilfen bei der Integration von Flüchtlingen 
c) Förderung der Aktivitäten von Sportvereinen, die anderweitige Räumlichkeiten nutzen und 

Fahrtkosten aufwenden müssen. 
Die Aktualisierung der Richtlinien und eine Kostenschätzung für das neue Haushaltsjahr ist dem 
Stadtparlament bis September 2016 vorzulegen. 
 
 
Begründung: 
Die finanzielle Unterstützung unserer Vereine im Stadtgebiet aus Haushaltsmitteln ist seit jeher ein 
besonderes Anliegen der Kommunalpolitik. Das unterstreicht die Bedeutung des ehrenamtlichen 
Engagements für die Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen in den vielfältig tätigen Disziplinen der 
Vereinsarbeit.  
Seit fast 15 Jahren sind die Richtlinien zur Förderung der Sportvereine und der allgemeinen 
Jugendarbeit sowie die Richtlinien zur Förderung der Kultur in Biedenkopf unverändert geblieben. 
Deshalb bedarf es einer Überarbeitung und Anpassung der Regelsätze.  
Durch die Aufnahme von Flüchtlingen leisten die Vereine einen Beitrag zur Integration. Für jeden 
aufgenommenen Flüchtling sollten die Vereine einen zusätzlichen Sockelbetrag erhalten.  
Im Übrigen ist ein Passus aufzunehmen, der die Arbeit von Vereinen aus dem Stadtgebiet 
beispielsweise ohne eigene Sportanlage berücksichtigt. Für die durch Fahrtkosten und 
Benutzungsgebühren entstehenden Aufwendungen sollen in angemessener Weise Bezuschussungen 
ermöglicht werden. 
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